

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-9-75-80

Правовая охрана материнства и детства в сфере трудовых отношений в России во второй половине XIX — начале XX в.

Мун Виктория Анатольевна,
соискатель кафедры истории государства и права
Саратовской государственной юридической академии
mun.viktoriya@mail.ru

В статье рассматриваются основные нормативно-правовые акты, регулировавшие труд детей, беременных женщин, женщин-матерей в России во второй половине XIX — начале XX в. Исследуются наиболее актуальные по отношению к указанным лицам вопросы: 1) возраст допущения до работы детей; 2) нормирование труда женщин и детей; 3) школьное образование детей; 4) страхование материнства. Выявляются особенности российского законодательства по охране материнства и детства в сравнении с зарубежным законодательством.

Ключевые слова: охрана материнства, охрана детства, нормирование труда женщин и детей, школьное образование детей, страхование материнства.

Legal Protection of Motherhood and Childhood in Labor Relations in Russia in the Second Half of the XIX to the Early XX Century

Mun Viktoria A.
Degree-Seeking Student of the Department of History of State and Law
of the Saratov State Law Academy

The article deals with the main legal acts regulating the work of children, pregnant women, women-mothers in Russia in the second half of the XIX — early XX centuries. The most relevant issues in relation to these persons are studied: 1) the age of admission to work of children; 2) the regulation of labor of women and children; 3) school education of children; 4) maternity insurance. Features of the Russian legislation on protection of motherhood and childhood in comparison with the foreign legislation are revealed.

Keywords: maternity protection, child protection, regulation of labor of women and children, school education of children, maternity insurance.